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今日说法

话题：据称我国将在民用
领域实行阶梯电价与阶梯气价

网友发言
不要一说到价格改革就骂娘。只要不

浪费、不恶意用电，电价阶梯方案对绝大多
数家庭而言，他们就都是受益者。你们不知
道，现在的发电企业真的很可怜，亏损的原
因还是煤价太离谱，短短几年，就从每吨
200～300元涨到800～1000元。现在农村的
老百姓都愿意用电，不烧煤球了，因为电比
煤便宜。 网友飞龙在天

实际就是涨价，还不如痛快点，搞得这
么复杂。专家就是专家，本来居民用电就只
占 10%左右，就是一点不用了，又能节约多
少？天天在这上边动脑筋，累不累？自个掏
腰包，谁会浪费？我反正没见这样的傻瓜，
天天以浪费电为乐。高峰时高价，难道就不
用了吗？难道都吃“烛光晚餐”？专家真是
不食人间烟火的神仙。用电高峰是自然规
律，不可能深更半夜再吃顿饭吧？节能是好
事，但不能这么找理由，看得人都笑了。

网友u235

话题：国务院医改办回应
药物利润高现象

网友发言
药品价格虚高产生的重要原因之一是

供药、用药各环节的腐败和回扣。对此，似
乎人人皆知。对此问题不采取根本措施解
决，医改将是一句空话。因为这是个无底
洞。总有一天由此而影响到整个国民经济
的发展。 搜狐网友新人

药品为什么就不能实行政府统一报价，
比如在网上公布统一价格，在药店公布统一
价格，在医院公布统一价格，在电视台公布
统一价格。 网友pxp351的blog

根治很简单，就是严令制药厂将出厂价
必须标注于药品外包装上，连招标会这种蒙
人过场都不用走，钱都不用花！不信药店、
医院敢冒天下之大不韪把药价加那么高！
所以，关键是卫生管理部门是否权为民所
用，利为民所谋，认真贯彻“以人为本”了。

网友洛水雅韵518

话题：国家公务员考试被
指存在严重就业歧视

网友发言
每年国家公务员招考都将年龄限定在

35周岁，而今年银行、电力等部门招聘大学生
则设定在本科26周岁，研究生28周岁，比公
务员压得还低，更加严重的年龄歧视，简直是
胡来，希望国家劳动人力资源部门加强监
管。 网友我们的时代

还有学历歧视。好多职位要求全日制
学历，把那些自考、函授、夜大、电大的拒之
门外。不都是国家承认的学历吗？为什么
不给这些人一个竞争的机会呢？ 新浪网友

话题：我国拟禁止因公出
国安排无实质内容考察

网友发言
我国公务人员出国考察绝大部分属于

没有实质内容的出访，名义上是出国考察、
培训，实际上是出国旅游。这个问题已存在
多年了，现在才出台征求意见稿，笑话。

网友山语村言

这是一个司空见惯的问题，有些官员把
出国当成特权待遇，尤其即将退休的官员，
似乎照顾一下出国是理所当然的事情，花老
百姓的纳税款丝毫不脸红，而且互相攀比。
必须有制度，必须有监督，不然，难于落到实
处。 网友zhangbyu

同样是因公出国，可以学习借鉴他人之长，商谈合作事宜，研究某个前瞻性课题，却也
可以借机旅游玩乐，甚至打着前者的旗号得着后者的实惠。这便是公众诟病的“出国考察
热”。有意味的是，在实质性内容的有无之间，有一个灰色地带，这就是“树立世界眼光”。因
为在这样一个经济全球化、世界多极化时代，眼光只是局限于国内，是干不好中国的事情的。
不谋全局者不足以谋一隅。事实上，这种随便走走看看长见识只是一种低层次考察。正所谓

“一具体就深入”，只有带着问题、带着课题、带着具体的任务，才可能有更加深刻的感悟、洞
见，所树立的世界眼光也不是那种浮光掠影、走马观花式的肤浅印象，而是有深度、有厚度、有
独特角度的眼力。这样的世界眼光，才是发展的中国最迫切需要的。 ——《京华时报》

高税负加上高收费，对中国经济构成致命
威胁，特别是高收费罚款可谓我国经济发展中
的一剂几乎致命的“毒药”。

高税负和高收费罚款最终都将进入商品
和劳务成本之中，最终传导到终端销售消费商
品价格上。这是造成终端销售商品价格居高不
下，通胀一直处于高位的主要原因之一。这已
经使得中国经济陷入了一个怪圈。农副产品价
格在田间地头价格并不高，一到城市超市，价格
翻番甚至更多，而运输、中间商、零售商等都说
不赚钱；煤炭在煤窑挖掘开采地价格并不高，而
运输到电厂、暖气供热企业价格却翻几倍，而运
输户竟然还赔钱；从发电厂发出来的电价格并
不高，而到企业、到居民价格却高得离谱；石油
价格生产进口并不高，而零售却高过美国；等
等。人们都在苦苦追寻物价居高不下的原因，
却始终无果。试想，10万亿的税收，加上两万多
亿元的罚款收费，总计12万亿元左右的税费罚
款都刚性嵌入到商品成本里，物价岂能下来？

高税负和高收费罚款正在抽干经济发展
血液，正在将实体经济经营成果吞噬殆尽。实
体经济、实体企业和民营企业利润越来越薄，
生存越来越困难，生产发展积极性遭到严重挫
伤和打击。实体企业、民营企业辛辛苦苦生产
经营一年，结果其经营成果都被强制缴纳了税
费和罚款。此前，有媒体报道说，中小微型企
业利润一半都交了税，如果加上罚款收费，缴
纳更多，利润更少。

中国经济周期性陷入高通胀和经济下滑
并存的矛盾两难困境，不能说与高税费罚款没
有关系。必须下决心清除高收费罚款这剂经
济发展的“毒药”。

值得高兴的是，中央已经确定实施结构性
减税政策，对中小微型企业一系列减税政策正
在实施中，而两部委也对小微型企业未来三年
免征22项行政事业性收费。我相信，只要沿着
这个思路坚定不移走下去，中国经济一定能够
成功度过眼下的困难时期。

一年两万多亿收费罚款影响有多大
□余丰慧（郑州）社会关注

中央党校校委研究室副主任周天勇撰
文指出，2009年，进入预算内的收费罚款收
入为8962.2亿元，有统计的预算外收费罚
款收入大约为7900亿元，而无统计的预算
外收费罚款收入估计在5100亿元左右，共
计约为21962亿元，超过税收的1/3。

（11月21日《人民日报》）

苗芹 图

前段时间，有关中央政府公布三公经费的
话题，媒体上很是热闹了一阵子。虽然热闹罢
了也就过去了，但每次“热闹”之后总能或多或
少地推动一些社会改革，促进一点社会进步，这
说明媒体的“热闹”也并非毫无意义。这不，11
月21日，国务院法制办向社会公布了机关事务
管理条例征求意见稿，首次拟就机关事务管理
设立行政法规。条例明确了节约、公开、反对奢
华并接受公众监督的原则。征求意见稿还明确
了三公经费公开制度，要求县级以上政府应当
建立健全机关运行经费支出公开制度，定期公
布三公经费的预算、决算、绩效考评情况。

（11月22日《郑州晚报》A20版）
我们相信，只一个“首次”、一个“拟”字，给

人的第一感觉，就是做好三公经费的公布，对政
府而言，任重而道远。

之所以这么说，首先是因为在此之前，我们

各级政府根本就没有三公经费这个概念；我国
政府的三公经费都分散在部门预算的不同科目
中，而此前中央政府公开的所谓三公经费，实为

“将分散的支出汇总后得出的结果”。而直到现
在才“拟就机关事务管理设立行政法规”，也告
诉人们，此前，我国各级政府的“机关事务管
理”，是无法可依的。

其次又因为现在还只是在“拟就”，到正式
实施，会不会遇到阻力，阻力又有多大，都很难
说。退一步，就算“县级以上政府”都没意见，毫
无阻力，也仅仅说明今后媒体要求各级政府公
布三公经费有法可依。

然而有法可依，不等于三公经费的公布就
万事大吉。

俗话说“万事开头难”。既然才开头，仅围
绕“三公经费”这几个字的“内涵”就很丰富。比
如某一级政府的三公经费应该如何预算？谁来

制定标准？花的什么钱能列入“三公”，什么钱
又不能列入“三公”？需要细分到什么程度？会
不会借用权力将三公经费搞摊派、转嫁。总之，
单是由三公经费内涵以及由此衍生的诸多“问
题”，都只能是“摸着石头过河”了。

当然，正由于有上面所说的这些“问题”，不
论是县级还是县级以上乃至中央政府，一旦公
布出三公经费，就要考虑包括专家在内的国民
是否相信。如果你公布你的，他怀疑他的，即使
公布了三公经费，那意义又有多大呢？

正因此，既然拟定公布三公经费，就要力争
考虑得周到再周到些，并把各种规则制定好，不
仅对于各级政府而言要有可操作性，同时也要
有利于包括媒体在内的全体国民的可监督性。
只有将各级政府的三公经费完全置于包括媒体
在内的全体国民有效的监督之下，他们才会相
信那“公布”是真实的。

理当把三公经费“公布”好
□陈诚（河南）

从11月 22日中牟县政府
相关会议上传来的消息，年底
前，中牟县境内黄河滩区的黏土
砖瓦窑厂，将会被彻底拆除。
（相关新闻见今日本报AA08版）

无疑，这是个好消息，横亘在黄河滩区上
的这些砖瓦窑厂，从2009年甚至更早的时间，
便被省内外媒体屡屡关注。让郑州“丢脸”不
说，这些砖瓦窑厂破坏耕地，影响黄河生态，更
影响防洪安全。

从远期和近期看，中牟县全面关闭拆除域
内黄河滩区的砖瓦窑厂，都因循了循序渐进的思
路。2009年拆除窑厂120座，2010年拆除窑厂90
座，在去年年底便确立了“保证2011年年底前自
行拆除到位”的目标；尽管现阶段“时间短，任务
重”，但中牟县对剩余砖瓦窑厂的关闭拆除，仍划
分了自行拆除、集中拆除和验收三个阶段。

而且，为保障外来务工人员的权益，沿黄

三镇分别向县委、县政府递交了承诺书，“凡未
付清务工人员工资的黏土砖瓦窑厂一律不得
享受拆除补偿”。同时建立长效监管机制，防
止关闭拆除后黄河滩砖瓦窑厂死灰复燃、非法
重建。

更为前瞻性的思路是，为确保砖瓦窑厂关
闭后农民的就业出路，中牟决定从明年开始，
拿出专项资金支持沿黄三镇产业转型，主要用
于产业结构调整、基础设施建设和公益事业；
同时，抓紧组织对拆除后的窑厂废弃场地进行
复垦，复垦后的耕地，用等量置换的方式，用于
沿黄三镇产业转型、都市型现代农业、新型城
镇化和标准化厂房建设……

确保了黄河防洪安全、维护了外来务工人
员的权益、调整产业结构让农民实现就业、耕
地复垦进行等量置换，可以说，中牟县关闭拆
除黄河滩砖瓦窑厂，实现了一定程度的多赢。
这样的多赢模式，为中牟全面完成省相关文件

的要求换来了多方支持，而且，按照省政府去
年提出的“到2012年年底前，全省将全面关闭
淘汰黄河滩区黏土墙材企业，实现黏土墙材产
业全部从黄河滩区退出”的目标要求，中牟县
的做法，对其他地区而言，具有典型的示范带
动作用。

日前，省委书记卢展工在商丘、周口调研
时强调，“怎样不减少农业用地，不减少粮食生
产，又能让更多的农村劳动力向二三产转移，
让农民增收致富，缩小和城镇的差距，省九次
党代会提出的新型农村社区建设就是要探索
解决这个矛盾。”一定程度上说，中牟开创性地
实现了关闭拆除黄河滩砖瓦窑厂的多赢，是积
极探索“三化”协调科学发展新路子具体而微
的积极作为。在加快建设郑州都市区的过程
中，期待各级党员领导干部，都能在具体工作
中开创出更多的多赢模式，实现经济社会方方
面面、更好更快的发展。


